



# LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 2 de Diciembre de 1936

## JULIA

La ví en Talavera; en la plaza llena de sol, de canciones legionarias y de algarabía morisca, que cruzaban las calles de la ciudad recién conquistada, en marcha hacia la línea de fuego.

Tronaba el cañón cercano, y el silbido de las balas enfilaba las rúas, trepidando, para estallar lejos.

Ella saltó ágil de un automóvil atiborrado de cachivaches, vestida con un mono azul, enmarcando su cara redonda bajo la melena recortada a lo muchacho.

¡Es Julia! me dijeron los falangistas cacereños y se fueron rápidos a rodear el coche, desoyendo las prudentes advertencias de los oficiales que les aconsejaban refugiarse en los portales.

—Julia ¿Te has traído las mantas?

—Julia ¿Recogiste todo el chocolate? ¿Y las latas de conserva?

—Julia ¿Te has traído mis calcetines?

—No me has cogido mi cajita? ¿Tenía en ella las cartas de mi madre...!

A todo respondía rápida, alegre y sonriente, ajena al estampido constante del cañón; quizá un poco hombruna por su contacto con la guerra.

Se había unido a la bandera de Cáceres. Como a tantos otros seres, le atraía Madrid, donde la muchacha guardaba un pedazo de su corazón, y así se fué con la Falange a la que sirvió como una madre, como una hermana. Guisaba para los trescientos camaradas, inventando platos inverosímiles de grato sabor y copiosa substancia, animaba a los tímidos, iba a la línea de fuego cargada con las cantimploras llenas de agua para repartirlas entre los combatientes agobiados por el sol y resacos por la pelea, y, por la noche rondaba por los camastros de esos muchachillos entre inconscientes y heroicos que formaban en las filas de la salvación de España, para cosquear sus ropas destrozadas.

Corría por los comercios para proveerse con astucias útiles de todo cuanto la Falange, su Falange, la que la llevaba hacia Madrid, su Madrid, necesitaba.

—Era el alma buena de la bandera...!

Oye, ¿Qué traes ahí en el coche? — ¡Casi nada! ¡Mira! — y alzando la punta de una manta que cubría voluminoso bulto, dejó al descubierto una imagen de la Virgen, coronada, con el rostro sonriente y los brazos caídos y extendidos en ademán de paz. ¡Única efigie abandonada por los rojos a su paso vandálico por una iglesia talaverana!

Julia la rescató amorosa de su hornacina destrozada, y se la llevó para que presidiera en el dormitorio el reposo de los falangistas, y como aquél día bombardearan su cuartel, después de salvar en medio de los cañonazos los viveres y la impedimenta, salvó también cómo no!, aquella bendita imagen de la Virgen que sonreía en medio de la guerra.

Herida en Toledo, apenas curó del metrallazo, siguió adelante con su bandera hasta Carabanchel.

—Ya está aquí su Madrid! ¡El Madrid meta de sus sacrificios! ¡Qué hermoso destaca sobre la bruma gris! Allí dentro... el pedazo de su corazón.

¡Adelante falangistas! ¡Adelante el Ejército todo! Es preciso lograr su libertad, rescatarlo, arrancarlo a la barbarie.

Y tendía sus brazos benéficos hacia la ciudad, tratando de adelantarlo al abrazo con que ya gozaba su alma.

Una bala en el pecho y otra en la frente, y Julia cayó para siempre en el borde mismo de su anhelo.

¡Camarada Julia! ¡Hada buena de la Falange de Cáceres! Con un ¡ARRIBA ESPAÑA! preñado de lágrimas, el cronista recuerda, en este sentir de tu vida, tu gesto gracioso levantando la punta de la manta que cubría la imagen de la Virgen sonriente en la plaza talaverana llena de sol, y a Ella te encomienda en oración ferviente, para que sea mediadora ante la Misericordia infinita de su Hijo, y descanses en la paz augusta de los que supieron dar su vida por la Patria.

¡Camarada Julia!

¡Presente!

ANTONIO C. FLORIANO.

### Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"

Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

ASESORIA Y REPRESENTACIONES DE AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 18 Apartado de Correos, 76 CACERES

¡Nuestra bandera provincial!

La enseña de Falange que nos cobijó en los días de sufrimiento y hoy tremola gloriosa en los campos de batalla.

¡Falange Española de la provincia de Cáceres pide su bandera!

¡Falangista: Contribuye a la suscripción para la bandera de tu Falange!

¡Simpatizantes: Engrosad esta suscripción con vuestras aportaciones!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Los donativos tanto personales como por giro postal u otro medio análogo, se harán en la Jefatura Provincial, General Ezponda, 1, Cáceres.

### Farmacia y Droguería

DE

### Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELEFONO, 245. CACERES

### Con bombas de mano

Cascotes de metralla

Arenga de los telegrafistas madrileños en días pasados:

Ya tenemos mando y disciplina; ya firmaron su pacto la C.N.T. y la U.G.T.; ya tenemos quince o veinte mil combatientes extranjeros en la capital; ya tenemos aviones poderosos, muchos carros de asalto, armas automáticas y hasta el mal tiempo nos ayuda a vencer, mientras el enemigo se encuentra cada día en situación de mayor inferioridad.

Conformes en que con todas estas cosas se nos puede vencer; pero nos parece que a los milicianos les falta algo de suma importancia:

Que les haga tratamiento Voronoff.

Los que estábamos relativamente contentos por no tener la preocupación del estampillado de billetes, puesto que confiábamos en que los únicos que habíamos de poseer nos los daría nuestro habilitado con ese requisito, como ha sucedido, nos vemos ahora en el grave aprieto de no poder mandar a la plaza. No hay medio de cambiar un billete ni que le den a uno la vuelta.

¿Estaría demás otra redada para ver si se enganchaban algunas pesetas, aunque fuese en calderilla?

Un consejo para los rojos que no conozcan a «Bendaval»: Cuando veais a un «tio» muy grande, con andares de plantigrado ruso y con una bimba en la cabezota, ¿jondearles sin miedo, que ese es don Acisclo.

## ¡Alerta Falange!

Justicia a secas, sin miramientos ni contemplaciones, sin regateos ni límites, es la que impone el espíritu generoso del gran patriota José Antonio, encarnado en los veintisiete puntos de su incommensurable programa de Falange Española de las J. O. N. S. Este espíritu de justicia sin distinciones ni titubeos, tan en pugna con nuestros funestos egoísmos, ha de ser el que informe la conducta diáfana de todo falangista legítimo; por esto, los jugadores ventajistas de la sucia política, los negociantes sin pudor, amigos ocasionales del que manda, los habituales egoístas que acomodan su conducta siempre hipócrita a las apatencias insaciables de su yo, meta única de sus aspiraciones, no son dignos de figurar en esa minoría selecta de hombres honrados, que concibiera con ansia suprema para la salvación de España, nuestro insuperable Primo de Rivera.

Todos esos indeseables, no compatibles con Falange por no serlo con la justicia que ella persigue, derrochan verdaderos alardes de cinismo y astucia para emboscarse en sus filas y burlar como acostumbraban las sanciones que merecieron y han de seguir mereciendo como lógica consecuencia de la inercia del hábito. Pero sus habilidades y esfuerzos serán baldíos, aunque ostenten la camisa azul; porque afortunadamente no han de escapar a la celosa vigilancia de los verdaderos falangistas que tan bien les conocen. Y no pueden formar, no formarán en las filas de Falange si no es de simples falangistas, sin opción a cargo alguno, con precauciones de garantía y sometidos a la estrecha vigilancia aludida. Imposible enmarcar «cara al Sol» entre los forjadores de la España nueva, «una, grande y libre», a los que con su reprochable conducta encendieron el odio de clases que activaran las propagandas marxistas, hasta provocar la lucha de aquéllas, obligado preludio de la revolución que éstas propugnaban en provecho de Rusia, y que haría de

nuestra patria, aherrrojada por el terror, una república soviética. De otro modo, comprometeríamos el espíritu de Falange, porque ellos, muy distantes de la austeridad de nuestro programa, harían de tan honrosa agrupación un partido más de la añeja política con todas sus clases y alifafes. Y ¡cuesta mucho España para perderla otra vez!

Los cargos deben reservarse para los afiliados de absoluta confianza, para los falangistas auténticos, que estoicamente y sin regateos expusieron su vida por el ideal en los tiempos difíciles, desesperados, que terminaron con el glorioso levantamiento de nuestro Ejército inmortal; para esa pléyade de jóvenes, sanos de alma y corazón, sin intereses creados de ningún color, que conquistaron y están conquistando, con su esfuerzo generoso, el derecho de indiscutibles forjadores de esa España, que amance como ellos la aman; porque forjar esa España tan una, grande y libre, como sueñan los patriotas de la legítima Falange, es privativo de los que, como ellos, la quieren así con una voluntad infinita.

No es necesario advertir que la gran masa de nuestros obreros no debe colocarse entre los indeseables que Falange debe repudiar. El obrero es en general hombre sano y de buena voluntad, y por esto debe ser admitido y hasta requerido por Falange sin sombra de recelo. Sólo él tiene derecho a desconfiar de todos, porque ha sido engañado muchas veces, abusando de su hombría de bien y poca cultura; y ahora, justamente, no ha de convencerse más que con hechos, y con hechos ha de conquistarle Falange, para que acuda espontáneamente a sus filas con los ardores y entusiasmo que su alma sencilla pone en toda obra de justicia y sea para siempre su mejor defensor y más incommovible fundamento.

Con estas líneas, creo interpretar fielmente la opinión general de la Falange auténtica, que ha tiempo vengo pulsando, y estoy seguro que no ha de tardar en manifestarse así obligada por los hechos.

### Ejército expedicionario Estado Mayor

Aproximándose el invierno, siendo necesario entregar al soldado prendas de abrigo y habiéndose ofrecido muchos particulares a facilitar mantas y chalecos, se anuncia por la presente que en los Gobiernos Civiles se admitirán, recogerán y clasificarán, las prendas que se entreguen con este fin, estimulándose por esto a todos los buenos patriotas, para que, desprendiéndose de alguna prenda, la entreguen para los combatientes que sufren los rigores de la estación en el frente.

Para los chalecos de punto y mantas son preferibles los colores oscuros, aunque se admitirán de todas formas y colores.

### Anúnciese en LA FALANGE

### Nota a los médicos

Necesitando con urgencia instrumental quirúrgico para la Sección de Cirugía del Hospital de Sangre, de esta capital, se ruega a todos los falangistas médicos o simpatizantes, que en el plazo de cinco días, envíen la mayor cantidad posible de dicho instrumental.

Audiencia Territorial, Hospital de Sangre de F. E., Sección de Cirugía. ¡Arriba España!

LA FALANGE se vende diariamente en los estancos frente al Gran Teatro y Plaza Mayor y en la Portería del Centro de Falange de la calle de General Ezponda.

Ultramarinos Loza y Cristal

Rufino Rubio General Ezponda, 6 Teléfono núm. 280 CACERES

Este número ha sido visado por la censura

# La actividad en el frente de Madrid, hizo que nuestras columnas avanzasen tres kilómetros por la parte de los Carabanchales.--Nuevos desastres del enemigo en el ala izquierda

## Los partes oficiales

Salamanca 2.—Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas a este Cuartel General, hasta las veinte horas del día 1 de Diciembre de 1936.

### Ejército del Norte

5.ª División.—Sin novedad digna de mención.

6.ª División.—En el frente al Norte de Alava el enemigo intentó efectuar un ataque sobre Villarreal, que fué rechazado con grande energía, abandonando 30 muertos y apoderándose además de nuestras tropas de tres carros blindados.

7.ª División.—En los barrios de Madrid, el enemigo intentó reaccionar ofensivamente sobre nuestras líneas,

se ha efectuado un ataque sobre las posiciones del sector Trubia, que ha sido violentamente rechazado.

La situación continúa sin modificación.

Avila, 1.º de Diciembre de 1936.

### En el sector de Húmera fué sorprendida una columna de guardias de asalto y guardia civil enemiga

Sevilla, 2.—Radio Sevilla dice que en el ataque sobre Húmera, fué sorprendida una columna de guardias de Asalto y Guardia civil, que pretendía infiltrarse en nuestras líneas, viéndose amenazados y cercados por nuestras tropas. Durante el día de ayer continuó el avance de nuestras fuerzas, haciendo al enemigo más de 500 muertos y

ducir desorientación entre los elementos trabajadores.

El Japón espera a una convivencia entre los elementos productores del país con eliminación de toda clase de luchas y enemistades.

### La reunión de la Sociedad de las Naciones

Burgos, 2, 2 t.—Se ha fijado la fecha del 14 de los corrientes para la reunión en Ginebra de las Sociedad de Naciones.

En esta reunión será sometida y examinada si a ello hubiere lugar la nota presentada por el gobierno soviético de Valencia, protestando del reconocimiento del de Burgos por parte de algunas potencias.

El ambiente en Ginebra no parece ser muy propicio a la nota presentada por Alvarez del Vayo, que en todos los medios internacionales es considerada como extemporánea.

### Los periodistas franceses protestan

París, 2, 3 t.—Los comités de las asociaciones de periodistas franceses han elevado al Gobierno una nota, protestando contra el proyecto de Ley de Prensa, que se pretende llevar a las cámaras.

Dicho proyecto, por lo que se deduce del escrito presentado, es un nuevo engendro del Frente Popular, que trata

También en algunas minas ha comenzado el paro. Agitadores rusos se mezclan con los obreros y actúan como si obedeciesen a una consigna.

### Los refugiados en Francia

París, 2, 2 t.—«Le Jour» de ayer publica un artículo importantísimo relativo a la situación de las comarcas del mediodía francés y especialmente de la zona que linda con el país vasco.

Dicha zona está siendo actualmente refugio de fugitivos españoles y de toda clase de extranjeros indeseables.

Advierte el mencionado periódico que el juego está visto. La derrota del comunismo en España es cosa de la que a nadie puede caber duda y el Frente popular prepara la agitación en Francia para lograr que un movimiento plenamente revolucionario esté en marcha para después de la caída de Madrid y en él pueda apoyarse el bolchevismo para sostener la formación de un estado soviético en Cataluña.

### Advertencias internacionales

Londres 2, 2 t.—El «Daily Mayle» publica una información según la cual los gobiernos alemán e italiano han enviado a los gabinetes de París y Londres notas enérgicas exponiendo su criterio

nización marxista es algo imposible de describir. Que en Madrid falta absolutamente todo. En el hotel donde se hospeda—dice—la comida se hace a base de legumbres, pues la carne es un lujo que nadie puede soportar.

Añadió que se forman delante de los establecimientos larguísima cola de mujeres, que tienen que esperar muchas veces más de diez horas para lograr algunas vituallas indispensables, y a un precio elevadísimo, pues una coliflor vale más de veinte francos.

Las galerías del Metro están ocupadas totalmente por los milicianos que se refugian en ellas huyendo de los bombardeos y no permiten a nadie la entrada.

### Los rojos aprovechan la zona de Seguridad

Jaca, 2, 4 t.—Por declaraciones prestadas por los últi-

recibidas de Barcelona se sabe que los anarquistas han detenido a Casares Quiroga, al que acusan de responsable de los actuales acontecimientos por haber ordenado el asesinato del señor Calvo Sotelo.

Es muy posible que ahora pague sus culpas y de mano de sus mismos amigos, pues como se sabe, los anarquistas son dueños de la situación y están decretando los asesinatos de significados políticos de izquierda.

### Del asesinato de Casanova

Barcelona 2, 4 t.—Se confirma la noticia transmitida ayer tarde del fusilamiento del presidente del Parlamento catalán, Casanova.

Dicho personaje que había sido enviado a París con una misión de importancia fué detenido a su regreso y encarcelado.

## Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor, 3

con su artillería, ametralladoras y tanques rusos, de los cuales cuatro quedaron en nuestro poder, y dos inutilizados en las inmediaciones de nuestras líneas, siendo destrozada la fuerza que intentó seguirlos.

En los flancos del frente de combate, también se intentó una acción ofensiva por contingentes enemigos, con el mismo resultado, sufriendo un elevadísimo número de bajas, y haciendo nuestras tropas cuarenta prisioneros y un sinnúmero de muertos, abandonados por los rojos.

División de Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—En Andalucía el enemigo atacó una de nuestras posiciones siendo rechazado, saliendo la guarnición en su persecución cogiéndole 27 muertos, entre ellos un teniente llamado Castro. Además se le recogió numeroso armamento no tomándole más por no alejarse demasiado del punto de la guarnición que lo tenía a su cargo. En Mediavilla también fué castigada una partida enemiga, pasándose a nuestras líneas 60 personas huídas del campo enemigo y un Guardia civil.

Nota.—Entre las municiones recogidas en el frente Madrid a los muertos y algunos de los prisioneros enemigos, se ha encontrado una gran cantidad de balas convertidas artificialmente en dum-dum, que son una muestra más de la barbarie roja.

Salamanca 1 Diciembre de 1936.

Comunicado oficial del ejército del Norte, facilitado a las 21 horas del día 1 de Diciembre de 1936

En la jornada de hoy la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado en el sector sur de la 7.ª División. La del enemigo ha sido de alguna consideración en el frente de Asturias, donde

bastantes prisioneros. (Radio Club Portugués).

### El gobierno de Nicaragua reconoce oficialmente al del generalísimo Franco

El gobierno de Nicaragua ha reconocido oficialmente al gobierno del generalísimo Franco, habiéndose comunicado esta noticia oficial por conducto de la República de la América Central El Salvador, a la emisora de Radio Sevilla. (R. Club Portugués).

### Largo Caballero y Martínez Barrio se entrevistan

Berlin 2.—El jefe gobierno rojo de Valencia y el presidente de las Cortes Martínez Barrio, se han entrevistado en Valencia, y han tratado de la defensa de Madrid.

Se sabe que de la conferencia habida entre dichos jefes rojos, se ha manifestado que la defensa de Madrid es ya cosa inútil, por lo que se hace necesario ir preparando las fortificaciones para la defensa de Cataluña.

### Se prohíbe la expresión Frente Popular

Tokio 2, 2 t.—Comunican de Tokio, que el Gobierno nipón ha empezado activamente su campaña contra el comunismo.

Todos los centros marxistas han sido clausurados, y se han declarado las doctrinas libertarias fuera de la Ley.

Se ha prohibido usar la expresión Frente Popular, que por su ambigüedad puede pro-

## LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Admite suscripciones que empezarán a regir desde primero de Diciembre para dentro de la capital.

Puntos de suscripción:

Oficinas de las Jefaturas Territorial y Provincial.

Imprenta de García Floriano.

de ahorrer a la Prensa francesa para ponerla al servicio de Rusia.

Como muchos diputados de la Cámara francesa proceden de las filas del periodismo, es muy posible que el gobierno del judío Blum, encuentre un serio tropiezo en esta ley.

### Las huelgas en Francia

París 2, 2 t.—Continúan aumentando las huelgas en el norte de Francia. Ultimamente se ha declarado el paro indefinido en dos fábricas de hilatura, cada una de las cuales daba ocupación a más de un millar de trabajadores.

previo a la próxima reunión de la Sociedad de las Naciones.

En ella se les advierte de que la pretendida discusión sobre la protesta del gobierno rojo de Valencia entrañaría extraordinaria gravedad y podría ser causa de serio conflicto internacional.

Además denuncian ambos gobiernos al de Londres, que continúa por parte de Rusia el tráfico de armas, habiéndose dado el caso repetidas veces de que los barcos, evidentemente rusos, se cobijaban bajo el pabellón británico.

### Los parlamentarios ingleses

París 2, 2 t.—Continúa su recorrido por la España roja la comisión de parlamentarios ingleses que ha venido a avalar las atrocidades marxistas, enterándose nada más que de lo que quieren contarle los rojos.

Sin embargo, uno de estos parlamentarios se ha entrevistado con un corresponsal de la Agencia Reuter, y le ha manifestado que la desorga-

mos prisioneros cogidos, se sabe que los marxistas madrileños se están aprovechando de la zona de seguridad señalada por el generalísimo Franco, y en ella preservan sus tropas y su artillería, no permitiendo que nadie más se refugie en dicha zona, cumpliendo con ello la orden que dió Azaña tan pronto como tuvo conocimiento de que el general Franco había señalado esta parte de la capital como refugio de la población no combatiente.

A pesar de estas confidencias, el Mando, fiel a su palabra, no ha arrojado ni un sólo proyectil sobre la zona neutra.

### Las bajas al enemigo

Jaca 2, 4 t.—Como ampliación a las noticias relativas al duro quebranto sufrido por el enemigo en la importante operación realizada por la columna del general Mola, sobre Pozuelo y Húmera, se sabe que ha tenido mucha más importancia que lo que se creyó en un principio.

Solo el número de muertos pasan del millar, y se asegura que son muy cerca de 4.000 las bajas que se le han producido.

Además han quedado en nuestro poder muchos prisioneros y gran cantidad de material de guerra, principalmente ametralladoras de construcción modernísima, fusiles y bombas de mano.

### Casares Quiroga está detenido

Jaca 2, 4 t.—Por noticias

Los anarquistas impusieron su criterio y el lunes y en los fosos de Monjuich fué fusilado.

La muerte de Casanova según se comenta en Barcelona no obedece a otra causa que al plan ya trazado por la F. A. I. de irse desembarazando poco a poco de todos los personajes afines para que nadie pueda interponerse en sus aspiraciones libertarias.

Muchos individuos de los más salientes de Esquerra Catalana y Estat Catalá, han recogido la advertencia y han huido de Barcelona.

### Crónica radiofónica del frente de Madrid

Salamanca 2, 5 t.—Durante la pasada noche, aprovechando la bonanza del tiempo, el enemigo atacó violentamente nuestras posiciones situadas frente a la Casa de Campo.

El ataque fué preparado con intenso fuego de cañón, seguido del de fusilería. Nuestras tropas se mantuvieron firmes, aguantando el fuego durante toda la noche, y al amanecer se lanzaron al contraataque, precedidos por siete tanques, tras los cuales avanzó la infantería.

El choque fué tremendo. Las filas enemigas quedaron destrozadas, sacándose al enemigo de las trincheras a punta de bayoneta, y persiguiéndolo con fuego de fusilería y con bombas de mano.

Nos apoderamos del Espolón de Pozuelo, de la estación del ferrocarril, llegando hasta Aravaca.

La cantidad de bajas cau-

## MUEBLES

### Venancio Mirón

San Juan núm. 22. Teléfono 426

Cáceres

Camisería - Géneros de Punto  
CASA GOZALO  
Teléfono 212  
Abanicos - Perfumería  
Confecciones

# ALMACENES TERIO

PRIMERA CASA EN PERFUMERIA

Y CAMISERIA

Plaza Mayor, 13

Teléfono 320

CACERES

sadas al enemigo es enorme, más del ochenta por ciento extranjeros.

Desde que se ha iniciado el cerco de Madrid, se le han causado a los marxistas más de 20.000 bajas.

La jornada de hoy ha sido durísima. En este momento avanzan las columnas de los Carabancheles, iniciando un avance hacia el Manzanares, habiendo adelantado tres kilómetros con dirección a Madrid.

El bombardeo es intensísimo. Grandes columnas de humo y llamaradas se ven en distintas partes de la población.

No se han podido recoger impresiones de los prisioneros, pues aún no han sido entregados a la retaguardia.

### De banquete mientras otros mueren

Jaca 2, 4 t.—Los miembros del Parlamento inglés que se encuentran en Madrid, han

sido obsequiados con un espléndido banquete por el presidente de la Junta de Defensa general Maja, al que asistieron también la Nelken y otros personajes anarquistas y comunistas.

Después de bien repletos, mientras la población se muere de hambre, los marxistas ingleses recorrieron varios frentes acompañados del secretario de la Junta de Defensa.

### Los tanques que nos proporcionan los rojos

Jaca 2, 4 t.—En las operaciones de ayer en Madrid, nuestras fuerzas se apoderaron de otros tres tanques rusos, entre ellos uno flamante, recién estrenado.

También en el frente de Asturias quedaron en nuestro poder otras tres de estas máquinas de guerra.

Con ello se eleva a la cifra de 33 el número de tanques que se han apresado a los rojos.

# VIDA LOCAL

(CENTROS OFICIALES)

## Delegación de Hacienda

LIBRAMIENTOS

Han sido puestos al pago en esta Depositaria Contaduría por el ilustrísimo señor delegado, los siguientes libramientos.

Don Antonio Vidal Alos, 188'76 pesetas.

Secretaría

Se hace saber por medio del presente aviso, a todos los señores habilitados, que han de presentar en esta Secretaría antes del día 10 de los corrientes todas las nó-

minas de haberes de personal del mes actual, así como las de material correspondientes al cuarto trimestre, para proceder a su examen, aprobación y abono.

Cáceres 2 de Diciembre de 1936.—El Secretario, Luis Gonzalo.

## FERNANDA GALEANO

BORDADORA

Se bordan emblemas. Brazaletes. Insignias. Banderas y toda clase de bordados a precios económicos.

Godoy núm. 11. CACERES

# AMERICAN-BAR

(TEATRO NORBA)

Famoso por su exquisito café

## Suscripción para la Bandera Provincial de Falange

Lista de donantes

Pesetas

Suma anterior... 410 40

- Don Juan Mayoral Acevés, 5.
- Doña Antonina Telmo Pedrosa, 0'55.
- Don Miguel Ortiz Belmonte, 5.
- Doña María Alcántara de Ortiz, 5.
- Don Manuel Guzmán, 2.
- Don Higinio Bullón y señora, 5.
- Don José Gabriel Sánchez R., 2'50.
- Doña Isabel López de Sánchez, 2'50.
- Doña Angelita Sánchez López, 0'50.
- Doña M.ª del Carmen Sánchez López, 0'50.
- Doña Blanca Sánchez López, 0'50.
- Doña Carmen Santano de Mata, 0'50.
- Don Ursino Zanca Fernández y señora, 1.
- Don Nicolás Sánchez, 0'50.
- Doña Lidia Hernández de Sánchez, 0'50.
- Doña Angeles Sánchez Hernández, 0'50.
- Don Eusebio Pita Gandarias, 5.
- Don Eloy Sánchez de la Rosa, 5.
- Doña Dolores Torres de la Riva, 5.
- Doña María Teresa Sánchez Torres, 5.
- Don Cipriano Campillo López, 5.
- Don Alejandro Sánchez Breña, 5.
- Don Alejandro Sánchez Morales, 2'50.
- Doña Javiere Vicario de Rodríguez Arias, 5.
- Doña Isabel González de Marras, 5.
- Don Lázaro Herrero Hernández, 2.
- Don Joaquín Ochagavía, 5.
- Don Juan de Peralta y Torres Cabrera, 5.
- Viuda de don José Candelá, 5.
- Doña Plácida Ruiz de Caballero, (Villa del Rey), 1.
- Don Torcuato Ruiz Ortiz, de idem, 1.
- Doña Pilar García de Sánchez Torres, 5.
- Doña Cándida Aparicio López, (Garganta de la Olla), 1.

Suma y sigue... 440 40

## Bicicletas BH

Garantizadas Las mejores y más baratas Ventas a plazos

Grandes existencias de repuestos para las mismas

## Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396 CACERES

# ORDEN

Los Jefes de J.O.N.S. remitirán a las Oficinas de esta Jefatura Territorial, Canalejas, 10, (Departamento Sanitario), y con la máxima urgencia, relación de muertos, heridos o desaparecidos que hayan tenido en su organización local. Así mismo enviarán relación de Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios y demás personal sanitario que en las mismas se hallen afiliados o se afilien en lo sucesivo. ¡Arriba España!

## Anúnciese en LA FALANGE

# Hotel JAMEC

Gran Restaurant. Instalación moderna. Bar Americano

TELEFONOS 168 y 64

Sucursal: Pintores, 2

## Falange Española de las J. O. N.-S.

Normas de organización de milicias

Escuadra.—Se compone de un jefe, un subjefe y nueve individuos.

Total 11 hombres. Falange.—Se compone de un jefe, un subjefe, tres Enlaces y tres Escuadras.

Total 38 hombres. Centuria.—Se compone de un jefe, un subjefe, seis Enlaces y tres Falanges.

Total 122 hombres. Bandera.—Se compone de un jefe, un subjefe, doce Enlaces y tres Centurias.

Total 380 hombres. Tercio.—Se compone de un jefe, un subjefe, veinticuatro Enlaces y tres Banderas.

Total 1.166 hombres. Cuadro de Distintivos

Jefe de Escuadra.—Una flecha en plata con la punta en dirección al pecho, bordada debajo de emblema, en el bolsillo izquierdo de la camisa. Subjefe de Escuadra.—Una flecha en rojo.

Jefe de Falange.—Dos flechas en plata. Subjefe de Falange.—Dos flechas en rojo.

Jefe de Centuria.—Tres flechas en plata. Subjefe de Centuria.—Tres flechas en rojo.

Jefe de bandera.—Un yugo en plata. Subjefe de bandera.—Un yugo en rojo.

Jefe de tercio.—Dos yugos en plata. Subjefe de tercio.—Dos yugos en rojo.

Los enlaces de Falange, llevarán bordada en las hombreras de la camisa una E. en rojo.

Los enlaces de Centuria. En adelante llevarán la misma E. pero bordada en plata.

El distintivo de Milicias que tienen que llevar sin excepción todos los milicianos, sean o no Jefes, consiste en un ángulo plateado de cuatro centímetros por cada lado y con el vértice hacia arriba, en el brazo izquierdo de la camisa.

Distintivo de Sanidad, una Cruz de Malta que llevarán bordada en las hombreras, en plata los médicos y en rojo los practicantes.

# PANADEROS:

La ventaja y economía de su negocio es tener montada una buena Panadería.

En España para esta clase de industria la

## CASA ARRIETA. - Pamplona

REPRESENTANTE EN EXTREMADURA:

**Pedro Ojalvo Román** HIJO Y SUCESOR DE RAMON BECERRA CACERES

Postigo, núm. 12

## Para la bandera del Regimiento

8.ª lista de donantes

Donado por los vecinos de Zarza de Montánchez

Pesetas

Suma anterior... 2.002 70

Casa Mendieta

- Matilde Regodón... 1
- Cándida Regodón... 0 50
- Ramón Cano... 1
- Agustina Duque Muñoz... 1
- Juan Gil... 0 25
- Isabel Rivera... 0 25
- Angela Martínez... 0 25
- Renoso Arroyo... 2
- Renoso Babiano... 0 25
- Lola Babiano... 0 25
- Modesto Bermejo... 0 75
- Josefina Arroyo... 2 50
- Alfonso Núñez... 2 50
- Cándido Bermejo... 1
- Luisa Duque... 1
- Esperanza Muñoz... 1
- Dionisia García... 1
- Mercedes Renoso... 0 25
- Valeriano Pérez... 0 50
- Isabel Sánchez... 0 25
- Pilar Moreno... 0 25
- Francisca Rodríguez... 1
- Mercedes Zambra... 1
- Catalina Duque... 1
- Elvira Duque... 5
- Felipe Muñoz... 0 75
- Emilio Palacios... 1
- Paulina Pérez... 0 25
- Sacramento Bermejo... 1
- Isabel Muñoz... 1
- Justa Gil... 0 25
- Eusebia Prieto... 0 50
- Valentin Bermejo... 1 50
- María López... 0 50
- Francisca y Manuela Belvis... 1
- Candela Bermudo... 0 10
- Natividad Regodón... 0 50
- Fermina Regodón... 0 50
- Isidora Romedo... 0 25
- Josefa García... 1
- Inés Servan... 0 50
- Juliana Nuñez... 0 50
- Ana Alvarado... 1 50
- Silveria Lobato... 0 50
- Agustina Duque... 0 50
- Elvira Bermejo... 0 75
- Teodosia Bermejo... 0 50
- Engracia Barroso... 0 25
- Isabel Rodríguez... 0 25
- Victoria Jiménez... 1
- Enriqueta Jaraíz... 1
- Agustina Suero... 0 50

Las Modas

Fernanda Castelas... 5  
Lucía Pérez Aloe, de Valverde... 10

Imprenta Solano

Rosario Calaff y hermanas... 0 50  
Juan Fernández Zambrano (Monañer)... 1  
Suma y sigue... 2.085 95

Los establecimientos señalados para la recaudación son: Casa Mendieta, Casa Javato, Las Modas (En la calle Pintores); y Viuda de Eugenio García, (Calle de San Pedro).

## Sucesores de Victor García

Gran Sastrería Cívico - Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3 CACERES

## Hospital de Sangre de Falange

ANUNCIO

Se ruega a toda persona que desee entregar colchas blancas para el Hospital de Sangre de Falange, puede enviarlas a dicho hospital, sito en la Audiencia.

# MARIÑO

MOSAICOS, CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción.

Carretera de Medellín. Cáceres

Teléfono, 147.

Propaguen "La Falange"

# Café VIENA

CARLOS MUNICIO

Pintores, 16 Teléfono 174

CACERES

## Cervecería "EL SANATORIO"

FELIPE HOLGADO

TODOS LOS DIAS MARISCOS Y FIAMBRES

El Brocense, 1 y 3 Teléfono 204 CACERES

## Farmacia CASTELLANO

General Ezpanda núm. 3.

Teléfono 267

CACERES

# La Mallorquina

Los mejores helados y bocadillos en esta casa

Especialidad en Yemas de San Jorge

Ezpanda, 4. — CACERES — Teléfono 264

## José Correa NOVEDADES EN TEJIDOS

UNICO ESTABLECIMIENTO QUE TIENE LAS TELAS AZULES DE REGLAMENTO PARA FALANGE EN TODAS SUS CLASES

## Lista de donantes

para el Monumento que por suscripción nacional se erigirá al ilustre general Franco en Ferrol, su pueblo natal

Don Manuel Plasencia Fernández, 5 pesetas.

Don Mariano Benegasi, 0'75.

Don Martín Durán Sánchez, 1.

Don Serafín Durán Sánchez, 0'75.

Don Pedro Blanco Montes, 1.

Don Vicente Sánchez Ronco, 0'50.

Don Luis Falcón Mateos, 0'50.

Don Víctor Martínez Márquez, 0'25.

Don Julio Borrella Rincón, 0'25.

Don Ignacio Pizarro Morales, 0'50.

Don Gabriel Pérez Lpezanos, 1.

Don Adolfo Gracia Guerra, 0'25.

Don Estanislao Maldonado, 0'25.

Manuel Valcárcel, de Aliseda, 1.

Don Nicolás Sánchez Bril, de Santibáñez, 2.

Don Ángel González Solana, 5.

Don Antonio Maestré Chánclón, 1'25.

Don Agustín Franco García, 0'75.

Don Baltasar de Tapia Vicente, 5.

Don José Holgado García, de Sierra de Fuentes, 0'50.

Don Eduardo Pizarro Acederillo, de Torrejuncillo, 5.

Doña Aurora Sánchez Gamboa, de idem, 5.

Don Florentino Pizarro Sánchez, de idem, 1.

Don Emilio Pizarro Sánchez, idem, 1.

Don Ildefonso Pizarro Sánchez, idem, 1.

Don José Alba Abad, 5.

Don Francisco Dávila García, 5.

Don Aureliano Moreno Espinosa, 5.

Don Antonio Fernández Escribano, 5.

Don Juan García Martín, 5.

Don Francisco López Calvera, 5.

Don Dionisio Prieto Doñate, 5.

## Discos

con el himno de FALANGE

En breve se pondrán a la venta.

Dirigirse a Canalejas, 10.

## La moral de la guerra

### En torno al Plato Único

A medida que la guerra civil dura, entran en juego cada vez más, los valores morales. Las buenas gentes abren los ojos. Sobre todo, los del alma, y comprenden la necesidad ineludible de todo sacrificio. Y justo es decirlo, el egoísmo se repliega. Estos bravos soldados nuestros que ahora luchan por una España mejor y más justa, no pasan por aquella tragedia lamentable de los que estuvimos en África, desasistidos de toda asistencia cordial, tan sólo porque la chusma de viejos politicastos no supieron hacer ver al pueblo que la empresa marroquí era necesaria y que con ella se trabajaba por un mejor porvenir para el Estado y para el país mismo.

Oficialmente se ha decretado la implantación del Plato Único, durante los días uno y quince de cada mes. Se persigue con ello la recaudación de fondos necesarios en estas circunstancias para la guerra. Pero sobre todo—y por ello que la medida tenga que parecer simpática sin reserva alguna—, se establece una medida de economía, traspasada de significación solidaria con los hombres que luchan. Mientras ellos soportan el frío, las calamidades y los riesgos cara al enemigo, no hay derecho de que a unos cuantos kilómetros, los que beneficia del heroísmo de nuestra juventud, olvidemos que hay que aceptar una vida incómoda y restringida. Si hay lugar a establecer clases entre los españoles, las de primera categoría los que tienen derecho a todo son los que luchan. El hombre de la retaguardia para no desmerecer, debe imponerse una vida de tono espartano, sencilla y clara. Mientras haya guerra, los mimos del país entero, los alimentos mejores, las prendas más aptas para luchar contra el frío, deben ser para los soldados y los voluntarios que se juegan la vida a impulsos de una ilusión enardecida. La nueva España que amanece, deberá estar signada por una justicia estricta, capaz de reconocer la magnanimidad heroica y el temple moral de los que ahora pelean por ella.

Por otra parte,—todos los extranjeros nos lo dicen—en España se come mucho, se vive demasiado bien. Refugiada en un recodo mansueto al margen de la vida internacional y un poco también ausente de la historia, nuestra Patria ha vivido una época de vacas gordas, pródiga y sensual, que causaba la envidia de los países azotados por las consecuencias de la Gran Guerra, por la calamidad del paro obrero. Verdad es que hace unos años había comenzado el declive, más que nada por las perturbaciones sociales y la poesía política de los mezquinos hombres resentidos de las izquierdas, debilitan la economía sin beneficio para las masas proletarias. Era lo que ese pobre y pedante de Marcelino Domingo, llamó «crecimiento espiritual». Pero a pesar de la demagogia estúpida y de las disposiciones marxistas, las reservas del país eran cuantiosas y desde luego el «standard» de vida en España, superior al de casi todas las naciones europeas.

Conviene irse haciendo a la idea de que mientras dure la guerra y unos cuantos años después, todos los españoles deben vivir con austeridad, con sobriedad. El rescate de las calamidades producidas

por el fanatismo rojo, ha de imprimir un carácter de privación a la vida de cada español y del pueblo en su conjunto.

Cuando esto pase, España figurará ya en el rango de los países proletarios como Alemania, Austria, Italia y otros. Y sobre dos pivotes fundamentales se asentará la sociedad española: disciplina férrea de los ciudadanos, cuyas actividades serán puestas al servicio de un fin común, bajo la vigilancia de una espada inteligente y fuerte, y la reducción o supresión de luces y abundancias.

Las provincias que no han sentido los desgarramientos de la contienda, tendrán que ayudar a aquellas otras sobre cuyo suelo el cañón y las bombas destruyeron vidas y haciendas y esquilmaron los campos; los individuos que no fueron soldados, tendrán que asistir a los que por la Patria resulten mutilados, arruinados o sin empleo.

La nueva España sabrá sacar de sí fuerzas poderosas, merced a las cuales puede asestar garras de ambición sobre un porvenir espléndido.

España, como Estado y como pueblo, tenía que rescatar un pasado de «confort» de materialismo y de cobardía. Si no tenemos, por ejemplo, una política internacional era por miedo a meternos en libros de caballería. Las pobres gentes que creían gobernarnos, eran malos discípulos de un doctor Pangloss, de condición rebajada. Venía a ser un ideal compartido por la mayoría, el no meternos en jaleos. La cazurrería aldeana tiene para el caso refranes como aquel de «agua y sol y guerra en Sebastopol». Y si era conveniente una política de revigeneración interna, aquello que Costa cifraba en su lema de «despensa y escuela», ningún obstáculo existía para poder hacer las dos cosas: mejorar las condiciones materiales de la vida popular y dotar a España de ambiciones legítimas y de afanes de grandeza.

Mas sucedió que lo mismo que en el plano individual que en el colectivo, casi todos cifraron su esperanza en vivir bien, regaladamente, sin inquietudes. La juventud era vieja a los veinte años; el «enchufe», el buen matrimonio de conveniencia y una carrerilla política de corto vuelo, era lo que hacía temblar a los corazones. Ricos y pobres, proletarios y burgueses, vivían odenísticamente, en la medida de sus posibilidades. Y durante estos años de confianza, se fraguaba sorda la tormenta que había de arrasarse a España. Y se cumplía aquella profecía de Ganivet, que ahora alcanza su máximo relieve: «Tenemos que echar medio millón de españoles a

### ¡¡Camaradas del campo!!

Esta Comisión Central de Agricultura de Falange Española de las J. O. N. S. hace escasamente quince días se dirigió a todos vosotros para que acudiérais con vuestras yuntas y arados en favor de vuestros hermanos que han sufrido el despojo y devastación de sus campos por las hordas rojas.

Ese plazo de tiempo ha sido más que suficiente para que, dando pruebas de un desinterés y patriotismo, hasta hace poco desconocido en nuestra querida Patria, rebasar la cifra de cuatro mil yuntas que consideramos suficientes para atender las angustias y necesidades de los expresados propietarios de los campos arrasados por el marxismo.

Gracias. Gracias a secas, como encuadra a la Falange y merece vuestra probidad, pues no debéis olvidar que son momentos en que las palabras deben ser escasas y grandes los hechos, como el gesto y desinterés vuestro, con el que hemos de conseguir con vuestra ayuda, que no quede sin sembrar ni un palmo de tierra que deba dar fruto.

Con ello damos por cerrado definitivamente el plazo para admitir nuevas inscripciones. No así para atender y resolver cuantas dudas o aclaraciones se precisen.

Aguardad nuestras órdenes, para incorporarse al lugar que se os designe.

**¡¡ARRIBA ESPAÑA!!**

los lobos, para que veintidós millones no sean comidos por los cerdos».

Preparamos pues el alma y el cuerpo para grandes pruebas de sacrificio. El plato único es un ensayo,—si se quiere tímido—de las medidas restrictivas que tendremos que implantar. Una nueva moral exigente, rebosando sentido de fraternidad, nos obligará a todos. El Estado necesitará la abnegación de todo egoísmo. Y si aceptamos la prueba con alegría y fe en el mañana, venceremos de todos los enemigos. Una cristianización de las costumbres servirá para fortalecer los resortes espirituales que son el más rico acervo de un pueblo. Nos veremos sin oro, la riqueza desvalorizada, la economía en ruinas. Pero la necesidad nos hará nacer una voluntad inédita, acerada,

fuerte al servicio de aspiraciones traspersonales.

Haremos entre todos una nueva España, mitad ascética y mitad alegre. Y sobre todo con la conformidad interior que proporciona la fe en el propio destino. Y España volverá a sentirse Imperio y nosotros a amarla e interpretarla como una tarea común. Aun cuando vivamos parvalemente, a lo soldado y a lo monje, como individuos y como españoles podremos sentir la dignidad de miembros de un país altivo, dueño de sus afanes y de su historia.

### Se arrienda

Una habitación amueblada, exclusivamente para dormir. Gran ventilación. Muy económica. Se exigen referencias y se prefiere a los amigos. Razón: José Maestre.

### ¡¡CACERENOS!

El Hospital de Sangre de Falange Española, necesita con urgencia cincuenta camas.

Pensad que la Falange de Cáceres está en primera línea desde el primer día.

Que está dando generosamente su sangre por la salvación de la Patria.

Que sus heridos merecen vuestra gratitud unánime.

¡¡Demostradlo!!

Cincuenta camas necesita con urgencia el Hospital de Sangre de Falange Española.

## Romancero en prosa de la Guerra Azul

### Otoño azul: Caen hojas y caen hijos

Ya podéis llorar, poetas.

El Otoño azota los árboles, y allí van las hojas desprendidas, secas, ágiles, danzando a los acordes de esa música triste de todas las despedidas.

Caen las hojas. Y en este año de 1936, punto de arranque de la Nueva Edad, caen también los hijos.

Llorad también por ellos, poetas; cantad con dolorido acento su alejamiento, porque así se apartan del corazón de España, como hojas de un gran árbol desprendidas.

Es nuestro destino. Hemos de caer como las hojas del árbol, unos antes, otros después, al fin todos, para que pasado el encerramiento laborioso del invierno, a fuerzas de rigores y de heladas, en mañan las claras aparezcan las ramas del árbol otra vez con anuncios de vida, resonando con el puro grito de sus brotes.

Primavera imperial que transporta sobre sus frentes altas, todos los buenos hijos de España caídos en el afán. Dios ha querido que no goce de la España Azul sin esfuerzo, sin desgarradura, sin mártires. Por lo mismo que dispuso, en las variaciones del tiempo, antes el Otoño con su acabamiento y el Invierno con sus rigores, que la Primavera, espléndida de verdes y rosados. Su infinita sabiduría ha reservado para España Azul un parto difícil, con secuela inevitable de largo estado febril y abundantes partidas. Que era como decir:

Otoño azul de 1936, azulado por los primeros frios y por el parpadeo de la luz de luna, que tiembla, en las trincheras, al brillar sobre las bayonetas, ha de traer con dolor, pero con plena seguridad, Primavera del Imperio Azul. Pronto apuntarán brotes y resonarán canciones y se iniciarán tareas nuevas. No nace entre risas, sino sobre rigores. Antes que adornarse las ramas de flores, que parece nevado, se vistió el árbol con

verdadera nieve, pero tratándole con su frío.

Nadie lo olvide: que cada español piense que, para salvarla, salvar su honra, salvar su hacienda, rescatar a la Patria, un camarada ha muerto. Medite ante este hecho, penetrándole en toda su hondura y pensando que no sólo reposa en tierra, entregada la salvación de su alma al recuerdo de sus oraciones, el familiar muerto, los seres que quisieron, conoció y desaparecieron. Hay también un luchador anónimo que murió por él y a quien debe rezarle.

Y acusa a su honra, además de la salvación de aquella alma, siendo ciudadano digno de un Imperio que nace con tan vigorosa, dura y decidida voluntad de vivir. Piense que el transponer esta vida, al abrirle Dios los ojos a la eterna, el camarada que por él cayó en este Otoño Azul, le saldrá al paso preguntando con ansiedad:

—¿Qué hicistes para salvar mi alma? ¿Qué has hecho para salvar mi España?

Reza, honra la memoria de vuestro muerto en la guerra que cayó para que os llegara la paz, como se desprenden la hoja en Otoño, donde precisamente apuntará tras del invierno, el nuevo brote.

Hojas. Hijos.

España. Imperio. Por hoy, primera oración en Noviembre, dediquémosle unas lágrimas, nacidas en profundo hontanar, como lloran los hombres, pecho adentro. En el aire azulado de otoño, desde cualquier sitio, levanta los ojos al azul, y con el brazo en alto, dirijámos la palabra hacia los luceros, promesa y juramento a la vez. ¡Presente!

Somós nosotros los que hemos de combatir ahora, y precisamente contra nosotros mismos. Nuestro camarada muerto nos pide nada menos que esto: querer a España más aún de lo que nos queremos a nosotros mismos.

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y propaganda.)

### Carta de un falangista a sus padres

A continuación publicamos una carta que el camarada de diecisiete años, Emilio Romero, de Alcántara (Cáceres), escribe a sus padres, quienes ignoraban su paradero, como una de las tantas muestras que podemos exponer, del alto espíritu de que se encuentran dotados estos muchachos de la Falange, que abandonan comodidades y lujos para correr a ponerse al lado de la Patria en estos momentos en que tan necesitada está de todos sus hijos auténticos, para que la salven del atolladero en que la sumieron unos cuantos desaprensivos pléyades de arribistas y aventureros, para los que no existía otro ideal que el que no fuera el de satisfacer sus apetitos egoístas y bastardos.

Dice así la carta:

«El Vacar, 13 de Noviembre de 1936.

Queridos padres: Me alegraré se encuentren bien en compañía de mis hermanos y mi abuela y bien a Dios gracias. Habéis creído que esto ha sido una desobediencia por parte mía hacia vosotros, pero yo no lo creo así, puesto que después de Dios está la Patria y como es ésta la que ahora necesita de los hijos que la amen es por lo que yo, verdadero amante de ella,

pongo a su disposición lo poco en que puedo servirlos.

El cariño que se tiene a la Patria no disminuye el que se tenga a los padres. Por lo que a mi respecto no os he escrito antes porque si conocéis mi paradero podréis reclamarme pero no creo que así lo hagáis puesto que aquí donde estamos no hay peligro ninguno y a medida que va pasando el tiempo menos, pues los rojos no se pueden defender de nosotros y menos hacer ofensiva.

Anteayer tomamos Ovejo, pueblo de 5.000 habitantes. Tomamos parte en la operación: una centuria de Villaharta y una falange del Vacar. Mientras la centuria atacaba por el lado izquierdo, nosotros le cortábamos la retirada por el derecho, cogiendo prisionero a todo el Comité y libertando a numerosos presos que tenían para fusilarlos.

Contéstame en seguida, pues yo en cuanto reciba la carta, os escribiré. Emilio.

España, una. España, grande. España, libre. ¡Arriba España!

Imprenta y Encuadernación

García Floriano Cumbreño

Calle de Carrasco, 40

CÁCERES

## Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad  
en uniformes militares  
y civiles

Pintores, 11 Telf. 72

CÁCERES

